

El Maestro Decano en el Instituto Científico y Literario y en la Universidad Autónoma del Estado de México



M. en D. Alejandro Linares Zárate
Plantel "Lic. Adolfo López Mateos" de la Escuela Preparatoria

Segunda Parte

**Ing. José Yurrieta Valdés decano de la Universidad
Autónoma del Estado de México.**

Uno de los mayores reconocimientos académicos que se le dio al ingeniero José Yurrieta Valdés fue el doctor *honoris causa* que le otorgó el H. Consejo Universitario, por su excepcional labor en el ámbito de la investigación y difusión de la historia de nuestra *alma mater*.

En la sesión ordinaria del H. Consejo Universitario de la Universidad Autónoma del Estado de México, realizada el día 26 de junio de 2012, la Facultad de Ingeniería y el Plantel "Lic. Adolfo López Mateos" de la Escuela Preparatoria, presentaron la propuesta para otorgarle el doctorado *honoris causa*, propuesta que se turnó a la Comisión de Mérito Universitario, para la elaboración del dictamen correspondiente. (U A E M, 2012: 7).

En la sesión ordinaria del H. Consejo Universitario de la Universidad Autónoma del Estado de México, realizada el 19 de julio de 2012, "Se aprobó el dictamen que rinde la Comisión del Mérito Universitario respecto al otorgamiento del Doctorado Honoris Causa al ingeniero José Yurrieta Valdés, presentado por la Facultad de Ingeniería y el Plantel "Lic. Adolfo López Mateos" de la Escuela Preparatoria" (U A E M, 2012: 5).

En una ceremonia solemne realizada en el Aula Magna "Lic. Adolfo López Mateos" el 23 de septiembre de 2012, la Universidad Autónoma del Estado de México confirió el doctorado *honoris causa* al Ing. José Gabriel Yurrieta Valdés, en este evento, el director de la Facultad de Ingeniería de la perínclita, David de León Escobedo, destacó entre otros aspectos que el Ing. José Yurrieta Valdés era profesor decano de la Universidad Autónoma del Estado de México desde 1984. El Ing. Yurrieta Valdés laboró 66 años como profesor, de los cuales, los últimos 30 años de su vida académica se desempeñó como decano; de 1984 hasta la fecha de su fallecimiento, el 03 de noviembre de 2014.

El Lic. Félix Azuela Padilla director del Instituto Científico y Literario Autónoma del Estado de México en el periodo de 1946-1949, fue quien, el 4 de marzo de 1948 le dio la oportunidad al Ing. José Gabriel Yurrieta Valdés de impartir la cátedra de Introducción a la Sociología en el Bachillerato especializado en Ciencias Sociales. En efecto en el marco del Homenaje que la Universidad Autónoma del Estado de México, le hizo al ingeniero José Yurrieta Valdés, por sus 50 años como catedrático de la máxima casa de estudios, en el Aula Magna, el 21 de abril de 1998, el decano en su discurso destaca y reconoce expresamente que:

...el Lic. Félix Azuela Padilla amigo muy cercano; miembro de la distinguida estirpe de los Azuela de Jalisco y él fue quien, en el año de 1948, el 4 de marzo, me dio la responsabilidad de impartir la cátedra de Introducción a la Sociología en el Bachillerato especializado en Ciencias Sociales de aquella época.

Así empecé mi aventura magisterial, para el año de 1949 el licenciado Azuela cumplió su ciclo y en febrero accedió a la Dirección del Instituto Autónomo el Licenciado Fernando Dórica Inclán, otro muy querido amigo: ocurre por entonces un derrame cerebral que afecta al señor licenciado don Carlos Alberto Vélez, titular de las cátedras de Física y decano de esta Casa de Estudios, el licenciado Dórica me ofrece las cátedras del ilustre maestro Vélez de quien había yo sido adjunto y ayudante con anterioridad, preparador más tarde y en el año de 1949 me hice cargo y titular de las cátedras de Física, mismas que sigo desempeñando hasta la fecha después de 50 años de calzar de generación a generación con esas caminatas interminables a las que se ha referido el señor Rector y con esos términos no rebuscados sino normales de la ciencia, pero que aparecían como extraños en nuestro medio. (Yurrieta, 1998:10 y11).

M. en S.P. Estela Ortiz Romo decana de la Universidad Autónoma del Estado de México

El cargo de decano quedó vacante por el fallecimiento del Ing. José Gabriel Yurrieta Valdés, motivo por el cual el Dr. en D. Jorge Olvera García, rector de la Universidad Autónoma del Estado de México, expide el acuerdo con fecha del 06 de diciembre del 2014, por el que se designa a la Maestra en Salud Pública Estela Ortiz Romo como decana de la Universidad, quien durará en su cargo mientras preste sus servicios a la Universidad Autónoma del Estado de México.

Por la importancia de la investidura que representa la figura del decano universitario a continuación se encuentra el link para consulta del acuerdo que designa a la maestra Estela Ortiz.

https://oag.uaemex.mx/normatividad/phpoffice/pdf/acuerdo_s/rector/2014/08.pdf



La figura del decano en los organismos académicos, Centros Universitarios, Planteles de la Escuela Preparatoria y Unidades Académicas Profesionales de la Universidad Autónoma del Estado de México

El Dr. en Ed. Alfredo Barrera Baca, rector de la Universidad Autónoma del Estado de México, en ejercicio de las facultades que le confiere la Ley de la Universidad Autónoma del Estado de México y el Estatuto Universitario, el 30 de octubre del 2018 expidió **ACUERDO POR EL QUE SE CREA EL NOMBRAMIENTO HONORARIO DE DECANO DE ORGANISMOS ACADÉMICOS, CENTROS UNIVERSITARIOS, PLANTELES DE LA ESCUELA PREPARATORIA Y UNIDADES ACADÉMICAS PROFESIONALES DE LA UNIVERSIDAD AUTÓNOMA DEL ESTADO DE MÉXICO**”.

A la fecha ningún Organismos Académico, Centro Universitario, Plantel de la Escuela Preparatoria y Unidad Académica Profesional ha designado a su decano (a) en los términos que señala dicho acuerdo. Es conveniente señalar que las autoridades del Plantel “Lic. Adolfo López Mateos”, de la Escuela Preparatoria de la Universidad Autónoma del Estado de México, ya iniciaron el proceso para designar al Decano (a) de dicha Institución educativa de nivel medio superior.

Por su importancia integramos el link donde se puede consultar.

<https://oag.uaemex.mx/normatividad/phpoffice/pdf/acuerdos/rector/2018/08.pdf>